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王子公園再整備基本方針（ 素案）  

見直し に向けた、 市の考え方と 方向性について 

 

 

王子公園再整備基本方針（ 素案） について、 令和３ 年 12 月 10 日～令和４ 年１ 月 17 日にかけて

市民意見募集を実施し た結果、 様々な観点から 多く のご意見をいただき 、 動物や景観などへの影響

を懸念する声、 王子公園への愛着などから 既存施設の存続を望む声が寄せら れまし た。  

こ のよう な市民の声を重視し 、 基本方針（ 素案） の見直し に向けた「 市の考え方」 及び「 王子公

園内の施設の方向性」 について再検討し まし た。  

今後、 こ れら をも と に、 市民から 直接ご意見やご提案をいただく 場を設けながら 、 基本方針（ 素

案） の見直し を進めます。  

 なお、 見直し た基本方針（ 素案） については、 あら ためて市民意見募集を行う 予定です。  

 

 

１ ． 見直し に向けた市の考え方 

( 1)  再整備の背景、 意義 

① 王子公園内の多く の施設が老朽化し ているなど大規模修繕・ 更新が必要な時期を迎えてい

ます。  

② 王子公園周辺エリ アが古く から 「 原田の森」 と し て育まれた歴史を 踏まえ、 神戸を代表す

る現在の景観を大切に守り ながら 、 動物園やスタ ジアムなど王子公園内の各施設を適切に

維持・ 更新し 、 将来の世代へ確実に継承し ていく 必要があると 考えています。  

③ 持続可能な神戸の発展には、 若年定住・ 交流人口の増加、 都市ブラ ンド の向上を実現する

こ と が不可欠であり 、 再整備にあたっ ては、「 市域全体への貢献」 と 「 近隣地域への貢献」

の両立を果たし ていく こ と が必要であると 考えています。  

※市域全体への貢献： まちの質・ く ら し の質・ 都市ブラ ンド の向上、 人口誘因等 

※近隣地域への貢献： 地域の賑わいづく り 、 地域商業などへの経済効果、 周辺住民の生活 

の質の維持・ 向上等 

 

( 2)  ゾーニングについて 

ゾーニングにおいては、 誰も が憩い、 く つろ げる一般に開放さ れた空間を拡大するこ と 、 ゾー

ン間の物理的つながり と 視覚的な拡がり を 確保する こ と を 重視し 、 より 開放的な公園と し て再

整備するこ と を目指し ます。  

① 王子公園駅に隣接する利便性の高い場所にある現在の平面駐車場の配置を見直し 、 各ゾー

ンと の結節点と なる開放的な空間と し て「 緑の広場」 を駅前に整備し ます。  

② 大学ゾーンについては、 キャ ンパス内の「 オープンスペース」 と「 緑の広場」 が一体と なる

こ と で、開放感のある魅力的な空間を創出できるこ と から 、緑の広場に隣接し て配置し ます。 

③ 駐車場については、 遊園地の位置から 補助競技場（ サブグラ ウンド ） の位置に変更し ます。

あわせて進入路を東側に変更し 、 従来の駐車場や進入路による分断感を解消し ます。  

④ 緑の景観軸と し て、 緑の広場から 王子公園内の各ゾーンを 結ぶシンボルプロ ムナード を 整

備し 、 快適な歩行者動線と し て周辺地域をつなぎます。  
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⑤ 動物園については、 位置を大き く 変更するこ と なく 現在と 同程度の敷地面積を確保し ます。 

⑥ スポーツゾーン については、 既存の体育館や弓道場が立地する王子公園北側に施設を 集約

するこ と で、 空間的にも 機能的にも 使いやすいエリ アを創出し ます。  

 

( 3)  見直し の進め方 

① 基本方針（ 素案） について、今後、市民の皆さ まから 直接ご意見やご提案をいただく 場を設

けながら 見直し を進めます。 その際に、 見直し に向けた、 市の考え方と 方向性（ 本資料） に

ついて、 詳し く ご説明し ます。  

② 王子公園再整備に関する検討状況については、広報紙KOBEや市ホームページなどを活用し 、

随時お伝えし ていき ます。  

 

２ ． 各施設の見直し の方向性 

( 1)  動物園 

① 再整備にあたっ て、 動物園と 遊園地を あわせて、 現在と 同程度の敷地面積を 確保し ます。 

② 動物福祉の観点から 、「 公益社団法人日本動物園水族館協会」 が策定し ている、 必要な飼育

面積や設備などの事項を盛り 込んだ「 飼育ガイ ド ラ イ ン」 に沿っ た獣舎等施設の更新や展

示方法の導入を行う と と も に、 来園者の利便性の向上を図り ます。  

③ 動物園の運営においては、 種の保存・ 環境教育・ 調査研究と いっ た、 公益的な事業と し て

果すべき役割が大き いため、 今後も 民営化するこ と なく 神戸市が公の施設と し て責任を持

っ て運営し ていき ます。  

④ 公立動物園と し て、 利用し やすい料金で運営し ていき ます。  

 

( 2)  遊園地 

① 再整備にあたっ て、 動物園と 遊園地を あわせて、 現在と 同程度の敷地面積を 確保し ます。 

② 動物園には種の保存や環境教育などの機能が求めら れており 、 レク リ エーショ ンを含めた

機能を動物園全体で充実さ せるこ と と し 、 遊園地については、 現在の施設への市民の愛着

にも 配慮し ながら 、 動物園にふさ わし いレク リ エーショ ン施設を検討し ます。  

 

( 3)  駐車場 

① 現在、動物園には約半数の方が車で来園さ れており 、今後も 駐車場は必要と 考えています。 

② 駐車場の配置は、 遊園地の位置から 補助競技場（ サブグラ ウンド ） の位置に変更し ます。 

③ 駐車場への進入路は公園東側の現在の遊歩道部へ変更し 、 あわせて魅力的な歩行者空間を

備えた動線を確保し ます。  

④ 駐車場は、 限ら れた土地の有効活用と いう 観点から 、 立体化し て集約し 屋上の一部をスポ

ーツゾーンと し て活用し ます。  

⑤ 立体駐車場の整備にあたっ ては、 壁面緑化や植樹などにより 、 周辺環境や六甲山系の山並

みにも 配慮し た景観形成を図り ます。  
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( 4)  大学 

① 市内の若年人口減少が進むなか、神戸に住み働き学ぶ若年層を増やすためには、大学誘致は

非常に有力な施策であり 、「 市域全体への貢献」 と 「 近隣地域への貢献」 の両立を果たすこ

と ができると 考えています。  

② 市域全体では、 王子公園周辺の文教エリ アと し てのポテンシャ ルを 活かし た優秀な人材の

確保・ 育成・ 輩出、 イ ノ ベーショ ン機能の強化、 国際性・ 多様性の創出により 、 都市ブラ ン

ド 力の向上等が期待できます。  

③ 近隣地域では、学生・ 大学関係者など、昼間・ 夜間人口や王子公園駅の利用者の増加により 、

地域商業などへの高い経済効果や周辺地域の賑わいが創出さ れます。また、高齢化による担

い手不足の解消や学生の社会貢献、 地域活動への参加、 学びなおし（ リ カ レント 教育） の機

会の提供などが期待できます。  

④ 『 神戸 2025 ビジョ ン（ 令和３ 年４ 月）』 では「 海と 山が育むグローバル貢献都市」 をテー

マと し 、市民一人ひと り が安心安全で心豊かに幸せを実感でき る生活を享受でき、将来を担

う 若者が輝き、活躍できる持続可能な社会を築く こ と を目指し ています。次世代を担う 子ど

も や若者など、グローバルに活躍でき る人材を神戸で育てると いう 観点から 、大学が果たす

役割は大き いと 考えており 、 地域に開かれた競争力の高い大学を誘致し ていき ます。  

⑤ 敷地面積について、 当初の素案の約４ ha から 約 3. 5ha と し ます。  

 

( 5)  スタ ジアム・ 補助競技場 

① 新スタ ジアムのフ ィ ールド については、 アメ リ カ ンフ ッ ト ボールに限ら ず、 サッ カ ーやグ

ラ ンド ゴルフ 、 ラ ク ロス、 運動会や地域のイ ベント など、 引き 続き 幅広い競技・ 用途で利

用いただけるよう 運用し ます。  

② 現在、 陸上ト ラ ッ ク 等で部活動などの練習利用があるこ と を 踏まえ、 新スタ ジアムには、

練習用の 400mト ラ ッ ク （ ４ レーン） を整備し ます。  

③ 新スタ ジアムについては、 フ ィ ールド ・ ト ラ ッ ク と も に一般開放の時間帯を 設定し ます。 

④ 補助競技場に代え、 引き続き 、 王子公園内でラ ジオ体操やジョ ギングなどを行える機能を

確保するこ と と し 、 整備内容を検討し ます。  

 

( 6)  プール 

① 王子プールは廃止し ますが、新ポート アイ ラ ンド スポーツセンタ ーの 50ｍプールに可動床

を導入すると と も に、現在の８ レーンから 10 レーンに増やし ます。年間を通し て利用可能

な 25ｍプールについても 、 現在の５ レーンから ８ レーンに増やし 、 遊泳など一般の皆様に

利用し やすく し ます。  

※可動床： 子ども が遊泳でき る水深から 競技用の水深まで調整が可能 

② 幼児用プールの機能確保と し て、 緑の広場に子ども たちが水遊びでき る親水施設を整備し

ます。  

 

( 7)  テニスコ ート  

① 市内のテニスコ ート の立地状況等を踏まえ、 ポート アイ ラ ンド に新たに６ 面整備し ます。 

② 王子公園近隣の方の利用に配慮し 、 王子公園内（ スポーツゾーン） に２ 面確保し ます。  

-15-



 

4 

 

( 8)  緑の広場 

① 王子公園駅に隣接するエリ アについては、 現在、 駐車場と し て利用さ れており 、 駅前の貴

重な空間と し て有効な土地利用ではないと 考えています。 誰も が憩い、 く つろ げる、 一般

に開放さ れた空間と し て、 各ゾーンと の結節点と なる多目的に活用できる広場を設けるこ

と が望まし いと 考えています。  

② 「 緑の広場」 と し て位置づけを明確化し 、 ラ ジオ体操や地域活動、 大学と の交流に活用で

き る多目的な芝生広場をはじ め、 子ども たちが遊べる遊具や水遊びのできる親水空間、 公

園の利用を促進するにぎわい施設などを設置し ます。  

③ ユニバーサルデザイ ン や管理コ スト に配慮し た持続可能な施設、 緑豊かな王子公園の自

然・ 歴史資産を活かし た整備内容と なるよう 検討し ます。  

 

( 9)  ちびっ こ 広場・ わんぱく 広場 

① スポーツゾーン内で一体的にリ ニュ ーアルし 、 新たな遊具の設置やラ ジオ体操等の多目的

に利用でき る広場の整備など、 子ども から 大人まで楽し めるよう 機能の充実を 図り ます。 

 

( 10)  相撲場・ 登山研修所 

① 相撲場は廃止し 、 王子公園外の既存施設を活用し ます。  

② 登山研修所は、 ク ラ イ ミ ング施設も 含めスポーツゾーン内で移転新設し ます。  

 

( 11)  防災機能 

① 王子公園は広域防災拠点に位置づけら れており 、 引き 続き、 避難場所の確保や災害活動の

拠点と し ての機能を十分発揮できるよう 、 ヘリ 離発着機能、 災害時の物資の集積・ 備蓄機

能等、 防災機能の維持向上策について施設の設計と あわせて検討し ます。  

 

( 12)  その他  

① 出来る限り 桜の保存に努めます。 老木化し た桜など移植が難し い場合は、 後継と なる桜を

植栽するなど、 引き 続き桜の名所と し て景観を維持し ていき ます。  

② 再整備にあわせて、 王子公園駅から の歩行者動線をはじ め、 周辺施設と の回遊性のあり 方

も 含めて検討し ます。  
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＜各施設の見直し の方向性（ 一覧） ＞ 

 
再整備 ： 王子公園内に従前の施設を リ ニュ ーアルする も の 
代替  ： 王子公園外に従前と 同等の施設を 確保するも の 
機能確保： 王子公園内に概ね従前の機能を 確保するも の 

 

方針 内容

動物園（ 獣舎等） 再整備

動物園（ 遊園地） 廃止

駐車場 再整備
( 遊園地跡地)

再整備
動物や景観に配慮し 、 補助競技場跡地に整備
屋上の一部をスポーツゾーンと し て活用

⑭

大学 新設 新設 敷地面積を 約４ haから 約3. 5haに変更 -

ｽﾀｼﾞ ｱﾑ（ ﾌｨ ﾙーﾄﾞ ） 再整備

ｽﾀｼﾞ ｱﾑ（ ﾄﾗｯｸ） 廃止

補助競技場 廃止 機能確保
緑の広場やスポーツ ゾーン 内に多目的に利用でき る広場を 整備
新スタ ジアムで一般開放の時間帯を設定

⑧

プール
（ 50ｍ・ 25ｍ）

廃止 廃止
( 園外施設の充実)

新ポート アイ ラ ンド スポーツセン タ ー50mプールの可動床の導
入及び50m・ 25mプールのレ ーン増設によ り 一般利用を促進

プール（ 幼児用） 廃止 機能確保 緑の広場に水遊びができ る 親水施設を新設

代替 ポート アイ ラ ンド に6面新設

再整備 王子公園内（ スポーツゾーン） に2面確保

エン ト ラ ンス 新設 新設 「 緑の広場」 と し て位置づけを明確化 -

ちびっ こ 広場 存続 ②

わんぱく 広場 廃止 ④

相撲場 存続 廃止 王子公園外の既存施設を活用 ⑨

登山研修所 存続 再整備 スポーツゾーン内へ移転新設 ⑩

体育館 ①

弓道場 ③

旧ハン タ ー住宅 ⑦

神戸文学館 ⑬

原田児童館 ⑯

存続

⑮再整備
フ ィ ールド 及び練習用400ｍト ラ ッ ク ( ４ レ ーン) 整備
新スタ ジアムで一般開放の時間帯を設定

存続 ―

廃止

⑤⑫再整備 動物園と 遊園地をあわせて現在と 同程度の敷地面積を確保

施設
番号

施設 当初の素案
見直し の方向性

再整備
スポーツゾーン内で一体的に整備し 機能を充実
（ 新たな遊具、 多目的に利用でき る広場等）

⑪

テニスコ ート ⑥

現在の施設配置 
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≪参考： ゾーニン グ≫ 

■当初素案 

 

 

 

 

 

■「 各施設の見直し の方向性」 を反映 

 

 
「 各施設の見直し の方向性」 を  

図化し たも のです 

決定し たも のではあり ません 
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＜参考＞ 

王子公園再整備基本方針（ 素案） にかかる市民意見募集で提出さ れた意見の要旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ ． 再整備全体、 基本方針（ 素案） の策定過程・ 素案の周知方法について 

【 ①507 件 ②247 件 ③385 件】  

・ 大学誘致や新たな施設のために市民が利用し ている施設を廃止する方針に反対。  

・ 十分な議論がさ れないままに進めら れる再整備方針に反対。  

・ 老朽化が進んだ施設のリ ニュ ーアルには賛成。  

・ 白紙撤回を求める。 再考し てほし い｡ 

・ 再整備計画には賛成だが、 内容の見直し は必要｡ 

・ 将来を見据えた再整備を｡ 

・ 子供たちのための再整備と し てほし い。  

・ 今のままの王子公園を残し てほし い。  

・ 雰囲気が変わっ てし まう のでは。  

・ 利益のために歴史的文化的なブラ ンド 価値を貶めている。  

    ・ 市民の声を聞かずに基本方針（ 素案） が策定さ れている。  

・ 基本方針（ 素案） の周知が十分でない。  

・ 市民意見募集の期間が短い。 延長すべき 。  

    ・ 素案の策定過程を公表すべき。  

・ 素案以外の提案がないのがおかし い。  

 

２ ． 再整備の背景について（ 王子公園の位置と 歴史・ 現況・ 施設概要及び課題）  

【 ①23 件 ②5 件 ③3 件】  

・ 課題や背景に対し 、 大学誘致などの再整備方針・ 内容が合致し ていない。  

・ 緑豊かな地である特徴をいかすべき 。  

・ 周辺の環境や歴史ある建物を残し てほし い。  

・ こ れまでの歴史や文化を大事にすべき。  

・ かつて「 原田の森」 と 呼ばれていたこ と から 、「 原田の森」 をシンボルと すべき。  

・ 多世代が集える場、 市民の憩いの場が必要。  

[ 意見募集の期間]  

   令和 3 年 12 月 10 日（ 金） ～令和 4 年 1 月 17 日（ 金）  

 

[ 意見通数・ 件数]  

① 市民意 見募集に よ る 市 民の意見 1, 456 通（ 5, 632 件）  

② 市民意見募集による市民以外の意見  892 通（ 2, 747 件）  

③ わ た し か ら 神 戸 市 へ の 提 案 1, 026 通（ 2, 841 件）  

 

※ 以下の【  】 内の件数は、 上記①②③の意見数を表し ています。  

※ 意見要旨は、 提出さ れた意見の主旨を損なわない程度に要約し ています。  
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 ３ ． 再整備の意義について【 ①55 件 ②21 件 ③9 件】  

・ 再整備の意義に対し 、市民が利用し ている施設の廃止など再整備の内容が矛盾し ている。 

・ 市民のこ と を考えていない方針であると 感じ る。  

・ 近隣住民や多世代（ より 多く の市民や来訪者） のこ と を考えた再整備と すべき 。  

・ 形だけのグローバルではなく 人の心に寄り 添っ た再整備を望む。  

・ 市民のスポーツ文化の中心地と なるも のにし ても ら いたい。  

・ 再整備の意義が理解でき ない。  

・ 限ら れた敷地で、 動物園に加えてスポーツ、 学術振興をう たう のは難し い。  

・ 神戸の国際性、 多様性豊かなイ メ ージで集客が望める時代は終わっ た。  

・ 周辺施設が相互に連携でき るよう にすべき 。  

 

 ４ ． 再整備コ ンセプト と 基本的な方向性、 ゾーニングについて【 ①153 件 ②56 件 ③38 件】  

  （ １ ） 再整備コ ンセプト と 基本的な方向性について【 ①72 件 ②30 件 ③28 件】  

・ コ ンセプト が理解できない。  

・ 本コ ンセプト は王子公園に合っ ていない。  

・ 大学あり き で考えら れたコ ンセプト であり 、動物園や周辺施設への愛情を感じ ら れない。 

・ 漠然と し ているが、 好意的に受け入れら れるコ ンセプト であると 思う 。  

・ コ ンセプト と 素案の内容が矛盾し ており 、 変更すべき 。  

・「 不要」 な施設を廃止し 、「 必要」 な施設を残すにあたり 、 誰にと っ ての「 必要」「 不要」

であるべき なのか、 改めて考える必要がある。  

・ コ ンセプト の機能は、 現状で十分備わっ ている。  

・ 王子公園周辺の緑が多く 自然豊かな景観や今の町並みの景観を維持し てほし い。  

・ 観覧車から 見える景色、 園内から の景観を維持し てほし い。  

・ 見通し をよく するこ と で、 海が見える公園になり 神戸ら し い他の都市にはない公園にな

る。  

・ 立体駐車場の建設や大学誘致により 景観が悪化する。  

・ 既に学術・ 文化拠点は十分である。  

・ 王子公園（ 動物園） を都市型にするこ と に疑問がある。  

  （ ２ ） ゾーニングについて【 ①81 件 ②26 件 ③10 件】  

・ 現状のゾーニングを維持し てほし い。  

・ ゾーニングの再検討が必要である（ スポーツセンタ ーの配置、 防災機能の強化、 騒音に

配慮）  

・ 限ら れた敷地の中で動物園・ 遊園地・ 駐車場・ 大学を誘致すると 全てが中途半端なも の

と なる。  

・ ゾーニングの根拠・ 考え方を示すべき。  

・ 他施設をなく し て誘致する大学敷地が広すぎる。  

・ 上野公園のよう に敷地内に集約し た施設があれば人が集まり やすく 、 余っ たついでの時

間に他の施設に移動し て楽し むこ と ができ る。  

・ 園内に新たな機能を導入・ 拡充すべき 

（ スパ（ 岩盤浴、サウナなど）、商業施設、飲食店、アウト レッ ト モール、テーマパーク 、
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ド ッ グラ ン、 図書館、 記念館、 博物館、 大型遊具、 バーベキュ ー施設、 芝生広場、 遊

歩道、ラ ンニングコ ース、植物園、花畑、社会人向けサテラ イ ト キャ ンパス、保育園、

地域交流スペース、 貸農園、 市民病院、 動物病院、 犬猫の保護施設、 ミ ュ ージアムシ

ョ ッ プ、 遊歩道 等）  

 

５ ． 再整備による各施設の扱いについて【 ①4, 639 件 ②2, 317 件 ③2, 257 件】   

 （ １ ） 大学について【 ①1, 102 件 ②574 件 ③486 件】  

ア） 目的・ 効果、 必要性について【 ①391 件 ②157 件 ③195 件】  

・ 少子化の時代に大学誘致は疑問。  

・ 大学を誘致する目的効果が不明。  

・ 動物園を拡張充実さ せるべき で大学誘致は不要。  

・ 人口増加（ 定着） など、 地域の活性化やメ リ ッ ト 、 魅力につながら ない。  

・ 地域の魅力向上、 活性化と し て期待する。  

・ グローバル貢献や人口減少対策、 文教エリ アと いう が、 王子公園の雰囲気や環境と 乖離

し ており 疑問。  

・ 大学誘致に賛成。  

・ 人口減少対策、 若者の呼び込みに期待。  

・ 公募がこ れから で全体像が現時点ではわかり にく い。  

イ ） 大学の学部、 場所について【 ①264 件 ②226 件 ③67 件】  

・ 獣医学部など、 動物園と の連携が図るこ と のでき る大学が望まし い。  

・ ポート アイ ラ ンド 、 六甲アイ ラ ンド など他の場所の方がよいと 思う 。  

・ 文教エリ アに相応し い。  

・ 都市公園内に大学を設置するこ と はでき るのか。  

・ 地域に相応し く ない。  

・（ 公園の機能、 憩いの場、 防災拠点の視点等から ） 公園が影響を受けるので不要。  

・ 市民が利用でき るこ と を前提に期待し ている。  

・ レベルの高い大学、 特定の大学（ 大学名・ 学部・ 偏差値） であれば賛成。  

・ ただ大学を誘致するだけではも っ たいない。  

・ 大学誘致は、 公園内の別の場所を希望。  

ウ） 治安や景観、 周辺環境の悪化、 他施設への影響【 ①249 件 ②149 件 ③171 件】  

・ 大学誘致により 治安、 景観が悪化する。  

・ 王子公園駅周辺が混雑する。  

・ 周辺環境の悪化や環境破壊などが懸念さ れる。  

エ） その他【 ①198 件 ②42 件 ③53 件】  

・ 大学誘致を決定し た過程が不明。  

・ 大学は一部の限ら れた人し か利用できないので不要。  

・ 再整備の財源と し て理解（ 賛成）。  

・ 子育てや動物園拡張・ 充実、 既存大学支援等に活用し た方がよい。  

・ 将来、 大学から 他に土地が転売さ れるのでは。  
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（ ２ ） 動物園について【 ①729 件 ②553 件 ③838 件】  

ア） 再整備の必要性について【 ①462 件 ②398 件 ③651 件】  

・ 老朽化し た施設のリ ニュ ーアルは必要。  

・ より 良く なるこ と に期待し ている。  

・ 特色ある動物園にし てほし い。  

・ 今のままがよい、 変更の必要はない。  

・ 面積を広げるべき 。  

・ 動物のための面積が狭く なるこ と に反対。  

・ 動物園を別の広い場所に移転すべき 。  

・ 動物園を駅に近い位置にすべき、 エント ラ ンスゾーンも 動物園エリ アにすべき 。  

・ 改修による他園への動物移転に反対。  

・ 動物園の施設改善・ 拡充に絞っ た計画にすべき。  

・ 公園全体を動物園にし てほし い。  

・ 獣舎を頑丈にすると テロなどの危険性がある。  

・ 動物の種類を相当絞っ てほし い、 廃園し てほし い。  

・ 動物園スタ ッ フ の労働環境を大切にし てほし い、 現場の意見を取り 入れてほし い。  

・ 専門家の意見を聞く べき 。  

イ ） 動物福祉に関するこ と について【 ①60 件 ②46 件 ③75 件】  

・ 動物福祉に配慮し たも のにし てほし い。  

・ 国内外の優れた動物園を参考にすべき。  

ウ） 民営化・ 入園料・ 運営資金について【 ①92 件 ②42 件 ③10 件】  

・ ク ラ ウド フ ァ ンディ ング、 寄附の活用をすべき。  

・ 市民から の税金で作っ た施設は市民のために還元すべき。  

・ 民営化・ 料金が上がるこ と に反対。  

・ 入園料が安すぎる、 価値ある施設になるなら 値上げも 可。  

エ） 施設・ 設備について【 ①27 件 ②16 件 ③18 件】  

・ バリ アフ リ ーにし てほし い。  

・ 全天候型にし てほし い。  

・ ト イ レなどの設備をリ ニュ ーアルし てほし い。  

・ 昼食をと れる場所・ 休憩場所を増やし てほし い、 レスト ラ ンを整備し てほし い。  

・ 動物病院、 ペッ ト 保護施設を併設し てほし い。  

・ 近隣への鳴き声、 臭いを解消し てほし い。  

・ 鉄道・ カ ート を園内に整備し てほし い。  

・ 駅直結のループバスを走ら せてほし い。  

・ 動物園ホールの廃止を。  

・ どう ぶつ王国と 合体、 併設し てほし い。  

オ） 教育施設と し ての動物園について【 ①19 件 ②19 件 ③22 件】  

・ 社会教育施設の役割を果たし てほし い。  

・ 美術館、 文学館と 共に文化芸術拠点と し ての視点を取り 入れるべき 。  

・ 動物科学資料館のリ ニュ ーアルをし てほし い。  
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・ 貴重な資料・ 図書・ 剥製などを存続・ 充実さ せてほし い。  

・ 動物の調査、 研究を存続・ 充実さ せてほし い。  

カ ） 魅力向上について【 ①16 件 ②8 件 ③14 件】  

・ 世界、 日本中に誇れる動物園にし てほし い。  

・ 集客につなげる魅力づく り を考えるべき 。  

・ より 子供向きの動物園にし てほし い。  

・ 楽し める企画を多く 作っ てほし い。  

・ 動物と のふれあいを中心と し てほし い。  

キ） 景観について【 ①53 件 ②24 件 ③48 件】  

・ 樹木・ 桜を減ら さ ないでほし い、 増やし てほし い。  

・ 今の風情、 雰囲気を残し てほし い。  

（ ３ ） 遊園地について【 ①722 件 ②411 件 ③257 件】  

ア） 遊園地の廃止について【 ①653 件 ②379 件 ③232 件】  

・ 小さ な子ども が遊べる遊園地は少ないのでなく さ ないでほし い。  

・ レト ロで貴重な遊戯施設を壊すこ と に反対。  

・ 動物園に遊戯施設はいら ない。  

・ 遊園地をなく し 広場にし てほし い。  

・ 維持管理が高コ スト 、 税金で維持すべき ではない。  

・ 老朽化が進んでおり 取り 壊し た方が良い。  

・ 耐久年数やコ スト を考え最低限のも のに絞るべき 。  

・ 今のままがよい。 変更の必要はない。  

・ 子供がこ の遊園地のこ と が大好き である。  

・ 子ども の遊び場や思い出の場所がなく なる。  

・ 縮小・ 移設し ても 残すべき 。  

・ 遊園地も リ ニュ ーアルすべき 。  

・ 遊園地をなく すこ と で景観が損なわれる。  

・ 幼い子が動物に興味をも つき っ かけづく り に遊園地は必要。  

イ ） 特定の遊具について【 ①49 件 ②23 件 ③19 件】  

・ 王子公園のシンボルである観覧車を残し てほし い。  

・ 特定の遊具（ ぞう の滑り 台等） を残し てほし い。  

ウ） その他ご意見について【 ①20 件 ②9 件 ③6 件】  

・ こ こ に遊園地があっ たこ と を懐かし むこ と ができ る工夫をし てほし い。  

・ 子ども 向き の遊具、 アスレチッ ク など新たな遊び場を作っ てほし い。  

・ 子ども たちの意見を聞く べき 。  

・ 遊園地をなく すなら 動物のための用地にし てほし い。  

・ 遊園地をなく すと 収支が悪く なるのでは。 具体的なデータ を見せてほし い。  

  （ ４ ） 駐車場について【 ①450 件 ②397 件 ③479 件】  

   ア） 必要性について【 ①112 件 ②134 件 ③114 件】  

・ 駐車場への入場待ちが解消できる駐車場が必要 

・ 遠方から の来園に対応するため駐車場は必要。  
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・ 利用者のニーズに合わせて必要最小限に。  

・ 王子公園に立体駐車場は不要。  

・ 立体駐車場を含めて素案に反対。  

・ 今の駐車場のままでよい。  

・ 周辺の駐車場利用のみでよいのでは。  

   イ ） 公共交通利用について【 ①42 件 ②54 件 ③67 件】  

・ 公共交通機関の利用促進をするべき 。  

   ウ） 環境配慮について【 ①15 件 ②7 件 ③27 件】  

・ 脱炭素社会の流れに反し ている。  

・ 環境への影響が心配。  

・ SDGs に反し ている。  

   エ） 動物福祉について【 ①59 件 ②75 件 ③144 件】  

・ 動物獣舎の近く に立体駐車場を作るこ と は反対。  

・ 排気ガス・ 騒音・ 振動が動物にと っ てスト レスになる。  

オ） 安全性について【 ①7 件 ②6 件 ③2 件】  

・ 園内で交通事故が発生する危険がある。  

・ 立体駐車場から の車両転落や場内事故が発生する危険がある。  

   カ ） 景観について【 ①50 件 ②27 件 ③31 件】  

・ 立体駐車場により 六甲山の山並みなど眺望が阻害さ れ、 景観が悪化する。  

・ 駐車場の外装は景観に配慮し てほし い。  

キ） 遊園地跡への整備について【 ①82 件 ②48 件 ③51 件】  

・ 遊園地を廃止し てまで駐車場は不要。  

・ 遊園地跡は駐車場ではなく 動物園エリ アの拡大を。  

ク ） 配置について【 ①83 件 ②46 件 ③43 件】  

・ 公園の中心部ではなく 別の位置に整備し てはどう か。  

・ 王子公園エリ ア以外に整備し てはどう か。  

・ 素案の位置ではなく 地下駐車場を整備し てはどう か。  

（ ５ ） スタ ジアム（ 陸上ト ラ ッ ク 含む） について【 ①263 件 ②80 件 ③56 件】  

   ア） スタ ジアムの必要性について【 ①68 件 ②14 件 ③12 件】  

・ スタ ジアムは公園内に残し てほし い。  

・ 移転新設ではなく 現地で老朽改修し てリ ニュ ーアルし てほし い。  

・ 王子公園以外で整備すべき 。  

・ スタ ジアムは不要である。  

・ 利用状況、 必要性に関する説明が不足し ている。  

・ 多目的に利用可能であれば賛成。  

・ 市民開放し てほし い。  

イ ） 陸上ト ラ ッ ク について【 ①92 件 ②26 件 ③4 件】  

・ 近隣校の部活動等で利用し ているため残し てほし い。  

・ 運動会で利用さ れているので残し てほし い。  

・ 400 メ ート ルト ラ ッ ク は貴重である。  
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・ 専門性の高い種目ができ るので残し てほし い。  

・ 陸上競技場の公認を取り 直し てほし い。  

ウ） アメ リ カ ンフ ッ ト ボールについて【 ①63 件 ②20 件 ③20 件】  

・ アメ リ カ ンフ ッ ト ボール専用スタ ジアムは不要。  

・ アメ リ カ ンフ ッ ト ボールの聖地を継承し てほし い。  

エ） スタ ジアムから の騒音について【 ①29 件 ②17 件 ③19 件】  

・ 住宅地に近く なる。  

・ アナウンスや応援で大き な音が出るのではないか。  

・ 声援などが動物たちのスト レスになるのではないか。  

オ） 防災機能について【 ①9 件 ②2 件 ③1 件】  

・ ヘリ コ プタ ーの離着陸はでき るのか。  

・ 災害時の対応機能はどう なるのか。  

カ ） 他の施設の機能について【 ①2 件 ②1 件 ③0 件】  

・ 体育館、 プール、 登山研修所のボルダリ ング機能をスタ ジアムに集約し てほし い。  

（ ６ ） 補助競技場について【 ①269 件 ②41 件 ③10 件】  

ア） ラ ジオ体操やジョ ギング、 市民の憩いの場と し ての活用について 

【 ①209 件 ②28 件 ③10 件】  

・ 毎日ラ ジオ体操に行っ ている。  

・ サブグラ ウンド も 市民が集う 場所と なっ ている。  

イ ） 部活動等での利用について【 ①32 件 ②6 件 ③0 件】  

・ 学校のク ラ ブ活動や一般市民がかなり 使用し ている。  

・ サブグラ ウンド や陸上ト ラ ッ ク は近隣校の陸上競技部の練習場になっ ている。  

ウ） 防災機能について【 ①10 件 ②3 件 ③0 件】  

・ 震災時に自衛隊駐屯地と なっ ていた。  

エ） 必要性について【 ①18 件 ②4 件 ③0 件】  

・ サブグラ ンド 等を無く し てまで大学を誘致する必要はないのではないか。  

・ 災害の際に活用できるため残し てほし い。  

・ 土地の有効利用のため廃止はやむを得ない。  

・ 廃止する理由が示さ れていない。  

（ ７ ） プールについて【 ①426 件 ②94 件 ③22 件】  

ア） 老朽改修や施設のリ ニュ ーアル等について【 ①134 件 ②30 件 ③14 件】  

・ 老朽化を理由に廃止するのではなく 、 リ ニュ ーアルすべき である。  

・ 幼児用と 25mに規模縮小し てはどう か。  

・ 市民が自由に使える大切なプールがなく なら ないでほし い。  

・ 室内ではなく 屋外で陽のあたる場所でのプール利用に意義がある。  

・ 夏の季節のみの稼働は土地の利用価値が低いので廃止でよい。  

・ 市の現状認識が老朽化・ 陳腐化と だけし か示さ れていないこ と から 廃止する理由が明確

ではない。  

・ 廃止が検討さ れるプールなどの現在の利用状況や利用者に対する配慮が不足し ており 、 

単に利用者数や利用時間だけで判断し ているよう に思う 。  
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・ 廃止を表明するだけでなく 、 市と し て推奨する既設の場所と それら を充実さ せて安心し

て利用でき るよう に市民に公表し 理解さ せるべきである。  

イ ） 思い出などについて【 ①36 件 ②5 件 ③1 件】  

・ 長年、 子ども たちや神戸市民、 近隣の人たちにも 親し まれてきた。  

・ 思い出が詰まっ ており 、 なく さ ないでほし い。  

・ 西代、 かるも などプールがなく なり 、 少ない夏場に楽し める場所と し て残すべき。  

ウ） 屋内通年プールなどの代替施設の確保について【 ①140 件 ②25 件 ③4 件】  

・ 体育館内を含め、 年中利用できる屋内プールを整備し てほし い。  

・ 規模は小さ く なっ ても 、 子供から 中学生ぐ ら いまでが、 安心し て遊べるよう なプールを 

近隣（ 別の場所） に作っ てほし い。  

・ 代替え案と し て、 子ども たちが自由に触れら れる噴水広場などの機能を、 エント ラ ンス    

  に設置し 、 親水機能を維持し てほし い。  

エ） 健康増進の観点について【 ①13 件 ②3 件 ③1 件】  

・ 水泳は全ての人の健康維持に優れた運動であり 、 また高齢者やリ ハビリ が必要な人に 

と っ て最も 適切な運動なので、 プールは残し てほし い。  

・ 市民の健康寿命を伸ばすためにも 必要である。  

オ） 子ども の利用について【 ①86 件 ②25 件 ③2 件】  

・ 赤ちゃんから 水遊びができ るプールである。  

・ 子ども たちが野外で水遊び、 泳ぐ 機会が奪われる。  

・ 各小学校の「 プール開放」 が減っ ているなか再検討が必要である。  

・ 幼児用プール、 25ｍ、 50ｍと あり 、 幼児連れの家族から 、 大人まで利用でき る施設であ

り 残し てほし い。  

   カ ） 利用料金について【 ①17 件 ②6 件 ③0 件】  

・ 子連れから 大人までが遊ぶこ と ができ、 また金額も 高く なく 気軽に訪れやすい。  

・ スタ ジアムでの陸上競技大会や夏に通っ たプール、 どれも 安価で市民のも のでし た。  

  （ ８ ） テニスコ ート について【 ①250 件 ②65 件 ③22 件】  

   ア） リ ニュ ーアルについて【 ①95 件 ②31 件 ③14 件】  

・ 老朽化に伴う リ ニュ ーアルは必要。  

・ ハード コ ート は貴重なため改修し て残し てほし い。  

イ ） 代替施設について【 ①10 件 ②1 件 ③0 件】  

・ 近隣施設の予約が取り にく い。  

・ 王子公園外でも よいから 代替施設が必要。  

     ウ） 王子公園内での必要性について【 ①129 件 ②27 件 ③7 件】  

・ 部活動等の学生がよく 利用し ているので少し でも 残し てほし い。  

・ 多世代が楽し めるスポーツである。  

・ 愛着や思い出があり 、 憩いの場と なっ ているので必要。  

・ スタ ジアムの整備場所の確保のために廃止は賛成。  

   エ） 体育館等と 併設等について【 ①16 件 ②6 件 ③1 件】  

・ 屋内コ ート にし てほし い。  

・ 体育館内を改修し 複合施設にし てほし い。  
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・ 廃止する理由が示さ れていない。  

  （ ９ ） エント ラ ンスについて【 ①63 件 ②10 件 ③7 件】  

ア） エント ラ ンス（ 緑の広場） について【 ①22 件 ②5 件 ③3 件】  

・ 駅前の立地特性を生かし たエント ラ ンスゾーンの設置は賛成。  

・ エント ラ ンス広場は不要。  

・ エント ラ ンス付近は駐車場のままでいい。  

・ エント ラ ンス広場の広さ や場所がよく ない。  

・ エント ラ ンス部を拡大し てほし い。  

イ ） 整備内容について【 ①34 件 ②2 件 ③3 件】  

・ 芝生広場などの憩いの空間を整備するこ と は賛成。  

・ エント ラ ンスの芝生はメ ンテナンスに経費がかかるため不要。  

・ エント ラ ンスは地域活動・ 交流の場と し てほし い。  

・ エント ラ ンスゾーン無料に。 ラ ジオ体操がエント ラ ンスでできるよう に。  

・ エント ラ ンスに遊具を置いてほし い。  

・ 観覧車も シンボルと し てエント ラ ンス広場などにあっ ても いい。  

・ 陸上競技場があっ たこ と を記憶に残す（ 競技場の聖火台をモニュ メ ント と し て設置する、

など）。  

・ 既存のモニュ メ ント などを大切にし てほし い。  

・ 噴水広場などの機能をエント ラ ンスに設置し 、 親水機能の維持を希望。  

・ 駅から エント ラ ンスの動線はバリ アフ リ ーに配慮し てほし い。  

・ エント ラ ンスと 南北道路は歩行者専用にし てほし い。  

ウ） 防災機能について【 ①7 件 ②3 件 ③1 件】  

・ 広域防災拠点と し ての機能の強化・ 充実が必要。  

・ 防災機能発揮のため、 新スタ ジアムと エント ラ ンスゾーンは隣接すべき。  

  （ 10） わんぱく 広場・ ちびっ こ 広場について【 ①81 件 ②7 件 ③1 件】  

ア） わんぱく 広場について【 ①58 件 ②7 件 ③0 件】  

・ 子ども たちの遊び場をなく さ ないでほし い。  

・ ボール遊びができ る貴重な公園をなく さ ないでほし い。  

・ 市民の憩いの場になっ ている。  

・ 若年層の流出が問題であるのにも かかわら ず子育て世代を軽視し ていると 言わざるを得

ない。  

・ ちびっ こ 広場と 飛び地になっ ており 、 再整備による公園拡充のためであれば廃止はやむ 

を得ない。  

・ 時代に合っ た設備に改修し てほし い。  

   イ ） ちびっ こ 広場について【 ①23 件 ②0 件 ③1 件】  

・ 近隣の保育園や幼稚園が利用し ている。  

・ ちびっ こ 広場の跡地をテニスコ ート にし てほし い。  

・ 施設優先度は低く 廃止はやむを得ない。  

・ 子ども たちがも っ と 集まる遊具施設を作るべき。  

・ 雨天時の利用を検討し てほし い。  
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（ 11） その他の施設について【 ①284 件 ②85 件 ③79 件】  

ア） 緑地について【 ①12 件 ②3 件 ③3 件】  

・ 緑地を多く 残し てほし い。  

・ スポーツや憩いの場と し ての緑地と し てほし い。  

・ 青谷川沿いの緑地は確保すべき。  

・ 立体駐車場にするのであれば屋根は緑地化するなど方法を考えてほし い。  

・ 大学誘致より イ ベント も でき る広い緑地や遊具のある公園のほう が「 住みたい」 につな

がる。  

・ 交流空間と し てほし い。  

・ ベンチの増設、 レスト ラ ンや休憩できる建造物の新設を希望する。  

・ ソ メ イ ヨ シノ だけではなく 多様な桜、 実や葉、 花に特徴のある楽し める樹木などを植え

てほし い。  

イ ） 桜について【 ①139 件 ②67 件 ③63 件】  

・ 春には花見や通り 抜けも 楽し める桜並木をそのまま残し てほし い。  

・ 樹木や桜を切ら ず移植などで対応し てほし い。  

・ 観覧車から 見る桜の景色を残し てほし い。  

・ たく さ んの野鳥が訪れ、 また、 木陰を作っ てく れる木々を生かし てほし い。  

・ 老木化し ている桜の維持管理をき ちんと し てほし い。  

・ 桜の時期だけでなく 、 秋には菊花展と か、 お花を楽し める場所にし ていただき たい。  

・ 動物園を廃園にし て、 桜の多く ある（ 遊具の無い） 平たい公園にし てほし い。  

ウ） 体育館について【 ①55 件 ②5 件 ③1 件】  

・ 今の体育館は観客席が少なく 、 観戦し にく いため建て直し てほし い。  

・ 国際大会を開催できる規模の体育館にし てほし い。  

・ 多層階にし てテニスコ ート と 室内プールを備えてほし い。  

・ 総合運動公園に移転し てほし い。  

・ 体育館は現状維持でよい。  

 エ） 弓道場について【 ①17 件 ②3 件 ③2 件】  

・ 存在を PRし て残し てほし い。  

・ 利用は少ないのでなく し てほし い。  

・ 老朽化し ているのに存続さ せる意味が分から ない。  

・ 総合運動公園に整備し てほし い。  

 オ） 登山研修所について【 ①11 件 ②1 件 ③2 件】  

・ 市内には他にないので残し てほし い。  

・ ク ラ イ ミ ングは人気の出てき たスポーツなので残し てほし い。  

・ 利用は少ないのでなく し てほし い。  

 カ ） 相撲場について【 ①11 件 ②1 件 ③1 件】  

・ 一定の利用者数がいれば残し てほし い。  

・ 利用は少ないのでなく し てほし い。  

 キ） 旧ハンタ ー住宅について【 ①15 件 ②1 件 ③5 件】  
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・ 動かさ ないでほし い。  

・ 現在の場所に保存する意味が無いため、 廃止または移転し てほし い。  

・ カ フ ェ と し て利用し てはどう か。  

 ク ） 文学館について【 ①18 件 ②3 件 ③2 件】  

・ 残し てほし い。  

・ 駅前になく ても よい。  

    ・ カ フ ェ と し て利用し てはどう か。  

 ケ） その他の施設について【 ①6 件 ②1 件 ③0 件】  

・ スポーツ施設については総合運動公園に整備し てほし い。  

・ イ ンラ イ ンスケート のスラ ローム競技ができるよう にし てほし い。  

・ スポーツの拠点と するのであれば、 なおのこ と 各スポーツ施設や子供が楽し める施設の 

廃止には賛同は難し い。  

・ スケート パーク を設置し てほし い。  

 

 ６ ． 今後の進め方について【 ①177 件 ②81 件 ③131 件】  

・ 市民の声をも っ と 聴いてほし い。  

・ 市民にも っ と 説明をし てほし い。  

・ 市民と 行政が議論をし 、 時間をかけて進めるべき 。  

・ 住民投票、 アンケート 、 再度の市民意見募集を求める。  

・ より 積極的な周知、 情報提供を求める。  

・ 今回の市民意見募集を形だけのも のにし ないでほし い。  

・ 声を無視し て強硬突破するなら 、 責任の所在を明確にし てほし い。  

・ 再整備後に、 計画に対する PDCAサイ ク ルを回すべき 。  

・ 海外主要都市に採用さ れる学術（ 図書館）、 文化（ 交流施設）、 スポーツ拠点を参考にし

てみてはどう か。  

・ 工事の際の交通規制や騒音について対策をし てほし い。  

 

７ ． その他のご意見【 ①78 件 ②20 件 ③18 件】  

  （ １ ） 阪急王子公園駅について【 ①31 件 ②3 件 ③1 件】  

・ 老朽化し た阪急王子公園駅の改修を望む。  

・ 阪急王子公園駅の西側改札口のバリ アフ リ ー化をし てほし い。  

・ 大学誘致に伴う 阪急公園駅の利用者増によっ て、 ホームから の転落など駅の安全面が不

安。  

・ 阪急王子公園駅に特急電車の停車を望む。  

・ 阪急王子公園駅から 王子公園へ遊歩道や歩道橋、 連絡通路などの設置し てほし い。  

・ 阪急王子公園駅北側にロータ リ ーを設置し てほし い。  

（ ２ ） 王子公園周辺の環境について【 ①17 件 ②0 件 ③0 件】  

・ 公園から 灘駅、 水道筋商店街までのルート などへの動線の検討をし てほし い。  

・ 公園内に自由に出入り でき るよう 柵を無く し 、 地域の人が集まり やすい動線を考えてほ

し い。  
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・ 駅近く に宿泊施設や商業施設ができ ればよい。  

（ ３ ） 児童館について【 ①6 件 ②1 件 ③0 件】  

・ 児童館や児童館前の公園も 含めて整備をし てほし い。  

・ エリ アに児童館は不要なため、 廃止し てほし い。  

・ 児童館の機能の追加・ 拡充と し て、 市営のフ リ ースク ールを設けてほし い。  

（ ４ ） 神戸市政について【 ①22 件 ②15 件 ③15 件】  

・ 人や子供を大切にし てほし い｡ 

・ 未来のこ と を考えてほし い｡ 

・ 箱物行政に反対｡ 

・ 市長の発言やこ れまでの市の政策が気に入ら ない。  

・ 市長選の公約になかっ た｡ 

（ ５ ） その他【 ①2 件 ②1 件 ③2 件】  

・ バスの路線やバス停の配置を見直し てほし い。  

・ 神戸市に外資系ホテルを誘致し てほし い。  
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